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立川市立第三小学校等複合施設及び立川市立立川第三中学校 

整備基本計画策定に向けた説明会での意見要旨 

日時 会場 参加者 

令和６年１月 18 日（木） 

19：00～20：00 
第三小学校 家庭科室 ３名 

令和６年１月 19 日（金） 

19：00～20：00 
立川第三中学校 北学習室 ４名 

令和６年１月 20 日（土） 

10：00～11：30 
第三小学校 家庭科室 18 名 

合計 25 名 

１．主なご意見 

＜建替えについて＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 校庭に仮設校舎を建てるのか。  

   

回答 第三小学校は、校庭に仮設校舎を建てる計画としています。立川第三中学校

については仮設校舎を建てるのか、仮設校舎を建てずに建替え順序で対応する

のか検討しています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 第二小学校が不調となったが、第三小学校と立川第三中学校はスケジュール

通りに進むのか。 

 

  

回答 第二小学校が不調となり、スケジュール等を見直しています。不調になった

理由には、全体のスケジュールや予算などいろいろなものが関係しており、第

二小学校は変更の検討をしているところです。これらの経験や情報を生かして

本事業の事業費やスケジュールを検討いたします。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 体育館建替え中の部活動はどうなるのか。  

   

回答 体育館は新・旧の体育館もしくは仮設体育館のいずれかは使用できるように

計画いたします。もし、体育館が全く使えないという時期があったとしても短

期間にしたいと考えています。 
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意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 工事の期間中は児童・生徒はどのように過ごすのか。  

   

回答 第三小学校は校庭に仮設校舎を建てるため、その間、校庭は狭くなります。

ただし、体育館は新・旧の体育館どちらかは使用可能となるようにし、校庭に

も一部グラウンドを設ける計画としたいと考えています。立川第三中学校は仮

設校舎の有無はまだ検討中ですが、体育館は新・旧の体育館もしくは仮設体育

館のいずれかは使用可能となるように整備します。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 体育館アリーナ部分は地下を計画しているとありますが、遺跡が出た場合に

体育館は建設できなくなるのか。 

 

   

回答 建設できなくなることはありません。  

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 埋蔵文化財が出てきた場合は計画が大きく変更となるのか。  

   

回答 大きくプランや建物の配置を変えるといったところまでには至らないと考

えていますが、スケジュール的な部分には大きく影響があると考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 埋蔵文化財は今校舎が建っているところ以外を調査するのか。  

   

回答 既存校舎よりも深く掘って工事する可能性もあるため、現在、校舎が建って

いる場所も調査する予定です。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 仮設校舎を建てずに建替えを行う事は可能なのか。  

   

回答 先行している立川第五中学校の計画では、仮設校舎をつくらずに、最初に体

育館を建て古い体育館を壊し、次に校舎を建て古い校舎を壊すといった形で、

順番に建築と解体を繰り返す計画を立てています。 

 

   

   

   

   

   

   



3 
 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 仮設校舎を建てる場合と、仮設校舎を建てずに順番に建替える場合で工期は

変わるのか。 

 

   

回答 どちらで考えた場合も敷地条件等によって変わります。工事中の安全確保や

スケジュールの長さ等を踏まえて、どちらがいいかを検討しています。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 体育館アリーナ部分が地下になることについてくわしく教えてください。  

   

回答 立川第三中学校地域の敷地には、建物の高さが 12ｍまでという制限がありま

す。これを超える建物は建てられません。プールは敷地のどこかに作ってしま

うとその分敷地が狭くなるため、今の体育館と同じようにプールは体育館の屋

上に設置したいと考えています。その際、プールの下の空間に体育館の必要な

高さ取るためには、アリーナの床部分を地下１階とする必要があります。地下

１階へはスロープや階段、エレベーターでアクセスする形となります。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

  立川第三中学校を建替えしている間は運動ができないのか。  

   

回答 仮設校舎を建築するかどうかに関係してきますが、立川第三中学校の敷地内

に仮設校舎を建てると運動スペースがとれないため、検討が必要となっていま

す。体育館は新・旧の体育館もしくは仮設体育館のいずれかを使用できるよう

にしたいと考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

  仮設校舎を建てる場合、工事期間中の音や、空調などは大丈夫か。また子ど

もたちの学びや毎日の生活はどうなるのか。 

 

   

回答 仮設校舎の窓は二重にして工事期間中の音の軽減を図ります。また、空調設

備は、本設と同等の空調設備を設置する計画です。学校行事等と工事の関係で

すが、工事のスケジュールを学校スケジュールにあわせて対応することを検討

しながら進めたいと考えています。 
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意見 （対象：立川第三中学校）  

  立川第三中学校の検討しているプランの形について。現在の建物配置の形に

似ているが維持を希望する意見などがあったのか。 

 

   

回答 必要な教室や特別教室を並べていくと、一棟で横長という形ではおさまら

ず、さらに教室の採光が必要な点を考えると、校舎同士を離す配置になり、必

要なものを満たしていく中でこのような形になりました。現在の立川第三中学

校の建物は生徒数の増加等から増築を繰り返して現在の配置となっています。 

 

 

＜複合施設について＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 学童や児童館の出入口はそれぞれ設けられるのか。  

   

回答 現在の想定では、学童と児童館は同じ入口とし、学校の昇降口は別に設ける

形を考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 錦児童館が第三小学校に複合化されると、今の錦児童館がある場所はどうな

るのか。 

 

   

回答 まだ決定はしていません。今後どのように活用していくか検討していきま

す。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 放課後子ども教室くるプレで使用する教室はどのように考えているのか。  

   

回答 本市が目指すべき学校施設及び学校施設整備の基本的な方針を定めた学校

施設標準仕様の中でも多目的教室等を放課後子ども教室で利用する形として

いますので、同じように考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 第三小学校に錦児童館が複合化された場合、錦児童館を利用している第七小

学校の児童は、第三小学校の方に足を運ぶということになるのか。歩道橋など

は建つのか。 

 

   

回答  交通上の安全確保は課題と考えています。現時点では、歩道橋の建設予定は

ありませんが、今後、歩道橋建設が可能かどうか等、法令等も調査しつつ検討

していきたいと思います。 
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＜面積等について＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 延床面積を減らして建替えると、避難所としても狭くなってしまうのでは。  

   

回答 体育館のアリーナ部分の面積は、ほぼ変わらない方向です。校舎の面積は減

る方向ですが、避難所としては、体育館と校舎の両方を活用しながら全体とし

て成り立つ形ですすめたいと考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 面積を減らすのはどの部分なのか。  

   

回答 現時点の検討の中では、面積を減らせる部分として廊下などの共用スペー

ス、教室や特別教室等もなるべく小さくコンパクトにしたいと考えています。

学童保育所についても、想定人数が増えているので保育室全体としての面積は

今までより広くなりますが、一人当たりの面積で考えると必要最低限となる可

能性があります。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 教室を減らしてしまうと、今後児童、生徒が増えたときにどう対応するのか。  

   

回答 将来の人口推計も踏まえクラス数を想定し、必要な数の教室を整備すること

としています。少人数教室を普通クラスと同じ大きさでつくっておき、児童・

生徒数が増えた際に、少人数教室を普通教室として使用するなどの対策を取り

たいと考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 児童・生徒数及び学級数の推計値は少なくないか。  

   

回答 令和５（2023）年度については、現在の児童・生徒数と学級数となっていま

す。令和６（2024）年度以降は、マンション建設などの要因を含めて算出した

最大値となっています。ただし、必ずこの数値になるというわけではありませ

ん。 
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意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 机などもサイズは変わるのか。教室の面積は狭いのではないか。  

   

回答 現在の机は旧 JIS 規格ですが、建替え後は新 JIS 規格の机となります。教室

の面積は、本市が目指すべき学校施設及び学校施設整備の基本的な方針を定め

た学校施設標準仕様に準拠し検討しています。教育をしていく中で最低限必要

なスペースは確保したいと考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 第一小学校は建替えが完了していると思いますが、第一小学校の教室サイズ

は同じなのか。また狭いといった話は出てきていますか。 

 

   

回答 第一小学校では、教室が狭いといった意見は出ていません。整備基本計画で

は、本市が目指すべき学校施設及び学校施設整備の基本的な方針を定めた学校

施設標準仕様に準拠し検討しています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 児童・生徒数が増えるのに減築するのはなぜか。  

   

回答 建替えは 60 年、70 年先を考慮して行われます。市では遠い将来には児童・

生徒数は減少すると考えており、建設コストによる財政負担と維持管理コスト

を将来世代に残さないために減築することとしています。 

 

   

＜プールについて＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 プール民間利用時、プールの指導は誰が行うのか  

   

回答 民間のプール指導員が中心となって指導を行います。担任も授業に同行し

児童の習熟について評価するとともに、安全確認などを行います。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 現在の三中体育館は屋上にプールがあり、更衣室とプールの階段がぬれて

しまい、カビ等が発生することもあるが大丈夫か。 

 

   

回答 屋上プールは校庭を広く使用でき、外部からの人の目を気にする必要が無

いというメリットがあります。階段がぬれてしまうという部分については対

策を考えます。 
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意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 プール民間利用の内容をくわしく教えてください。  

   

回答 小学校は民間プールを活用し、中学校は時間割の編成がより複雑になるこ

とや、移動時間等を考えると授業時間数確保が難しいという検討結果がでて

いるため、敷地内のプールを使用する考えです。小学校は本年度２校、来年

度１校増やして三校の民間利用を検討しています。民間都合でプールができ

なくなってしまうといった可能性もあるため、民間施設のほか柴崎体育館、

泉体育館なども使用できないか検討しています。 

 

   

＜周辺環境について＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 周辺道路については改修や改善が行われるのか。  

   

回答 第三小学校も立川第三中学校も全面的な建替えを行うので、法律等に従っ

て、周辺道路の敷地側への拡幅が必要となる場合があります。立川第三中学校

敷地北側の道路については、法的に必要ありませんが、様々なご意見を頂いて

いますので、歩道の幅を広げたいと考えています。どの程度広げ、どのような

形にするかといった詳細については、今後検討したいと考えています。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 グラウンドはどのように整備されるのでしょうか。砂埃がひどいので。  

   

回答 グラウンドには水を撒く設備などが地下に埋まっています。これらも建替

え時には更新します。砂埃が全く舞わなくなるということは難しいですが、今

の状況とは少し変わると考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 第三小学校の体育館が西側になると、陽当たりなどの問題についてどのよ

うに配慮するのか。 

 

   

回答 第三小学校の体育館が西側に移動することで環境の変化が考えられます。

今後詳細な検討をしていく中で、どのような日影になるのか等を確認し、近隣

の方への説明をしながら対応していきたいと考えています。 
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意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 第三小学校北西にある歩道橋はどうなるのか。  

   

回答 歩道橋は現在のままの形を考えています。第三小学校西側が 25cm セットバ

ックするので、その整備の際に歩道橋の位置関係について庁内でも協議をし

ながら安全な形となるよう整備したいと思います。 

 

   

意見 （対象：立川第三中学校）  

 立川第三中学校に隣接する体育大学に協力を依頼してみては。  

   

回答 プール授業や部活動等で協力をお願いしたいと考えています。  

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 記念樹や記念碑等は残さないのですか。  

   

回答 記念樹や記念碑等、整備基本計画の中で調査しリスト化しています。今後、

もう少し建替えの話が進んでいった際に、残す・残さないの判断をしたいと考

えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 セットバックを行うと学校の敷地は狭くなるのか。  

   

回答 道路を少し広くしなくてはならないため、セットバックを行うと学校の敷

地は少し狭くなります。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 錦児童館が複合化されることで、立川通りを挟んだ児童の動線については

どのように考えているか。 

 

   

回答 現状も第三小学校の児童が立川通りを渡って児童館に行っていますので、

これまでと同様に交通安全等について啓発していくことで安全管理を行いま

す。 
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＜防災について＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 能登半島地震で一次避難所の不便さが報道されている。これまでの災害の教

訓を活かして一次避難所の環境を整備してほしい。 

 

   

回答 避難所をどのように整備していくかについては、1 つの課題であると考えて

います。防災部門と協議しながらすすめていきたいと考えています。 

 

   

意見 （対象：第三小学校等複合施設）  

 防災時の仮設トイレ設置時には、プールの水を使用することになっている

が、プールが無くなったらその水はどうするのか。 

 

   

回答 プールについては、民間のプールを活用する検討をしています。そのため、

建替えにあたりプールは整備しないことを考えています。その際は、建物の地

下にピットを設けそこに防災用の水を確保することを考えています。 

 

   

＜説明会について＞ 

意見 （対象：第三小学校等複合施設・立川第三中学校）  

 次回の説明会はいつ頃実施されるのか。  

   

回答 今後の進捗にあわせて、整備基本計画策定後、事業者決定後、設計がまとま

った頃、工事が始まる前など必要なタイミングを判断し、説明会等を開きたい

と考えています。また、市の広報や LINE、Ｘ（旧 Twitter）にも情報を掲載し

たいと考えています。 
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２．提出意見（会場アンケート） 

＜出席者の属性＞      ※当てはまる項目が複数の場合があるので参加人数とは異なる。 

学校との関係 
１月 18 日 

（木） 

１月 19 日 

（金） 

１月 20 日 

（土） 

第三小学校の児童の保護者 ０ ２ ３ 

第三小学校に入学予定の未就学児の保護者 ０ ０ １ 

立川第三中学校の生徒の保護者 ０ ０ ０ 

立川第三中学校に入学予定の子どもの保護者 １ ０ １ 

錦児童館又は錦学童保育所利用者 ０ ０ ０ 

保護者以外で錦町又は羽衣町に在住 ２ ２ 10 

その他 ０ １ １ 

未回答 ０ ０ ３ 

 

お住い 
１月 18 日 

（木） 

１月 19 日 

（金） 

１月 20 日 

（土） 

錦町 ２ ３ 14 

羽衣町 １ １ ０ 

錦町又は羽衣町以外で立川市内 ０ ０ ０ 

立川市外 ０ ０ １ 

未回答 ０ ０ ３ 

 

＜ご意見＞ 

・立川第三中学校北側道路が広くなる事は、安心につながる。 

・第三小学校北側（歩道）、現状は狭い。 

・第三小学校は全ての出入口の交通量が多い。新校舎になる時には、安全に登下校ができるように考慮

してほしい。 

・教室のスペースについて。現状第三小学校に介助員がいる。介助員のためのスペースがないため、教

室は狭い印象がある。 

・生徒数が現状より増加、学級数が増える推計である。現状でも狭く感じるため面積が気になる。 

・説明会の参加者が少なくて残念だった。 

・安全安心が獲得できることはありがたい。学校は子どもの幸せと地域の大切な居場所なので。 

・生徒の事を第一に考えて進めてください。仮設での授業はかわいそうです。 

・子どもたちの生活・学習環境がどのように変わるのか、イメージできるような情報を提供してほし

い。 

・立川第三中学校の建替え手順の検討も宜しくお願い致します。 

・子どもたちの学び舎なので、楽しく学校に行けるようデザインを考えてください。 

・現場の先生の意見を聴いて、設計をお願いします。 

・子どもの安全を考えて、歩道橋の階段を下りる場所の検討を。 

・安全安心を第一にお願い致します。 
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・プールについてもご検討ください。 

・今後の第三小学校・立川第三中学校がどうなっていくのかがわかった。今後も積極的な情報発信をし

ていただけたらと思う。 

・立川所沢線は非常に交通量が多い。第七小学校や第一小学校の児童が児童館へ行くときに危険があ

る。ぜひ歩道橋の設置をお願いしたい（市民も利用できる）。 

・将来的に学校の統合などはあるのか。基本計画は、このまま細かく実施してほしい。 

・体育館は東側が良い。プール設備が欲しい。 

・体育館建替えの期間も、使用可能な状況を作ると聞き安心した。 

・児童館の移設、子どもたちの移動の際の安心安全の確保が心配。 

・本日あがった意見や質問がどのように反映されたかを教えていただける場か、資料がもらえると有

難いです。 

・地域の人や社会体育等でも学校は使用されている。その機会がなくならないことを望む。 

・様々な意見をぜひ反映していただき、少しでも改善されれば有難い。 

・広さの件、児童館の合築はぜひ改善願う。 

・財源の圧縮も大切ですが、人間形成において大切な９年間ですので、子ども第一に考えてほしい。子

どもは立川の宝です。 

・シックハウスへの対応（第一小学校と第七小学校の児童で具合の悪い子は出ていないか。） 

・防災。第三小学校、立川第三中学校で何人収容できるか。人数に対して何か所のトイレを用意できる

か。 

・バイオトイレの設置。水が止まった時にも利用できるように山や商業施設にあるような雨水とバイ

オテクノロジーを利用したトイレを設置してほしい。 

・事故のない安全な建替えを願う。60 年 70 年使用するという点で、環境性能の優れた設計を期待する

（太陽光、蓄電池など）。 

・学校現場の意見をよく聞いてほしい。 

・広ければ良いとは思わないが、使用したら狭くて仕方がないといったことにならないようによく検

討すること。 

・よろしくお願いします。 

・複合化は充分に検討してほしい。出入口を別々にする。休館日が違うため、運営上問題があるのでは

ないかと思う。 

 

 


